

74^{ème} session du Comité régional de l'OMS pour l'Europe, 29-31 octobre 2024, Copenhague, Danemark

Point 12 de l'ordre du jour - Mettre l'innovation au service de la santé publique dans la région européenne de l'OMS 2025-2030 - Préparation d'une nouvelle stratégie

Le Forum européen des associations nationales d'infirmières et de sage-femmes (EFNNMA), le Conseil International des Infirmières (CII) et les cosignataires soutiennent pleinement le projet d'élaboration d'une nouvelle stratégie visant à mettre l'innovation au service de la santé publique dans la région à l'horizon 2030. Une approche plus stratégique de l'innovation est nécessaire pour permettre aux systèmes de santé de répondre à l'évolution de la demande et aux urgences sanitaires dans la région.

En tant que professionnels de santé de première ligne, les infirmières et les sage-femmes doivent être à l'avant-garde du développement et de la mise en œuvre de solutions innovantes. Leur expérience directe des soins aux patients et des défis posés par les systèmes de santé leur permet d'acquérir des connaissances inestimables, essentielles pour concevoir des interventions sanitaires efficaces et garantir la pertinence des données par rapport aux besoins du monde réel. Nous soutenons fermement la collecte de données pour le prochain rapport sur la situation des soins infirmiers dans le monde, dont le lancement est prévu en 2025.

L'innovation doit être consciemment positionnée comme faisant partie de la culture organisationnelle. Il est gratifiant d'inciter les professionnels de la santé à innover dans leur pratique quotidienne, ce qui est essentiel pour retenir le personnel de santé et de soins. Dès leur formation, les étudiants en sciences de la santé devraient apprendre les outils de base nécessaires à l'innovation afin d'accroître leur capacité globale à innover. Les infirmières et les sage-femmes ont fait preuve d'innovation dans leur pratique, par exemple en améliorant et en élargissant leurs rôles et en développant des pratiques spécialisées et avancées. Ces changements sont motivés par le développement de soins de santé intégrés dans le cadre de stratégies visant à étendre les soins de santé primaires et à garantir l'équité et l'accessibilité des soins de santé pour tous. En outre, les infirmières et les sage-femmes occupent déjà une position stratégique en tant que décideurs. Dans certains pays, elles sont à la tête du développement de nouveaux systèmes de santé numériques grâce à l'introduction de la télésanté, de services virtuels, de mesures de la qualité et de la numérisation des dossiers médicaux.

Une innovation réussie nécessite des leaders transformateurs et il est nécessaire de développer le rôle des infirmières et sage-femmes de haut niveau au niveau politique afin qu'elles défendent et stimulent l'innovation. Les gouvernements doivent reconnaître le potentiel des infirmières et des sage-femmes en matière d'innovation et veiller à ce que la législation et la réglementation soient en place pour protéger le rôle des infirmières et des sage-femmes.

Enfin, les infirmières et les sage-femmes constituent le groupe le plus important de professionnels de la santé et leur engagement contribuerait grandement à la réalisation des objectifs de la stratégie. Les infirmières et les sage-femmes doivent participer à l'élaboration de cette nouvelle stratégie régionale.

Le Forum européen des associations nationales d'infirmières et de sage-femmes (EFNMA) est la voix commune des infirmières et des sage-femmes dans la région européenne de l'OMS. Il a été créé pour promouvoir le développement continu des professions d'infirmière et de sage-femme dans tous les États membres de la région, en collaboration avec le **Bureau** régional de l'OMS.

Le Conseil International des Infirmières (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières (ANI), représentant plus de 28 millions d'infirmières dans le monde. Le CII s'efforce de garantir des soins infirmiers de qualité pour tous, des politiques de santé saines à l'échelle mondiale, le progrès des connaissances infirmières et la présence dans le monde entier d'une profession infirmière respectée et d'une main-d'œuvre infirmière compétente et satisfaite.

L'Association européenne des étudiants en soins infirmiers (ENSA) est la voix des étudiants en soins infirmiers dans la Région européenne de l'OMS. Elle représente plus de 160 000 étudiants qui s'engagent à faire progresser la profession et à plaider en faveur d'une formation en soins infirmiers de haute qualité. L'ENSA regroupe actuellement 16 organisations d'étudiants membres de toute l'Europe.

La Fédération européenne des associations d'infirmières et d'infirmiers (EFN) représente plus de 36 associations nationales d'infirmières et d'infirmiers et son travail a un impact sur le travail quotidien de 6 millions d'infirmières et d'infirmiers dans l'Union européenne et en Europe. L'EFN est la voix indépendante de la profession infirmière et sa mission est de renforcer le statut et la pratique de la profession infirmière au bénéfice de la santé des citoyens et des intérêts des infirmières dans l'UE et en Europe.